

## **Descarta Moody' s mover la calificación de México: Alberto Jones**

**Resumen de la entrevista al director general de Moody's en México, Alberto Jones, en el programa Fórmula Financiera de Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio Mares.**

México no está mal posicionado, señaló el director de Moody' s, agencia que ha previsto que la economía mexicana del próximo año oscilará entre dos o tres por ciento, arriba de lo esperado para este año, aunado a la expectativa de medio punto más para el 2017. Se descarta mover la calificación de Moody' s, con respecto a la deuda de México, ya que hay pocos elementos que permitirían dicha variación.

Destacó Alberto Jones, director general de Moody' s México, en entrevista para Fórmula Financiera, que la tendencia de crecimiento de la economía mexicana se ha mantenido en niveles reducidos, respecto al crecimiento necesario, afectando el comportamiento de otras variables, a pesar de que la política macroeconómica del Gobierno ha sido prudente. Refirió que la Reforma Energética transformó el perfil de la economía mexicana, a corto plazo, ya que fue inesperado que las expectativas de crecimiento pudieran alterarse.

"No pretendo decir que nosotros sabíamos que las tendencias de crecimiento global de la economía iban a ser bajas, como de hecho lo han sido y seguirán siendo, si no que sabíamos que la instrumentación de las diferentes políticas y los resultados de estas, particularmente la energética, no se iban a dar rápido", comentó Jones.

Y es que las tasas de crecimiento son bajas, pero en el contexto global, México no está mal posicionado, señaló el director de Moody' s, agencia que ha previsto que la economía mexicana del próximo año oscilará entre dos o tres por ciento, arriba de lo esperado para este año, aunado a la expectativa de medio punto más para el 2017. "Eso no corresponde a la tasa que México debería tener, ya con una reforma energética bien implantada, que podría dar lugar a crecimiento de entre tres y cuatro por ciento, que es el cambio cualitativo que vemos para la economía mexicana a largo plazo", acentuó. Moody' s es una agencia internacional que mide los riesgos, califica y analiza las inversiones mundiales y estima bonos de 20 años y en el caso de México que tiene de hasta cien años.

Se reconoce que la expectativa de México se transformó con la implementación de las reformas y el consumo doméstico del país se desempeña de manera favorable. Por su parte el comportamiento de las tasas de interés, van a la alza para la próxima década, pero no necesariamente afecta el comportamiento de las variables macroeconómicas para el país, ya que señaló "México tiene políticas fiscales y monetarias que propenden a la estabilidad, entonces si estamos sometidos a la elevada volatilidad que vamos a sentir todavía bastante tiempo, sin afectar las decisiones de inversión".

Alberto Jones, indicó que los diferentes sectores de México se ven muy atractivos para la comunidad inversionista, como para las empresas que desean generar negocios en el país. Al respecto del nivel de endeudamiento, agregó que se ha incrementado por más de tres años, sin embargo la tendencia del déficit del sector público es decreciente, tema que para Moody' s es importante porque es congruente con la ley fiscal de responsabilidad hacendaria.

Asimismo, el perfil de la deuda que tiene México es favorable desde el punto de vista crediticio, ya que la duración de la deuda mexicana es una de las más largas del mundo, pues se trata de ocho años, lo que la convierte en algo manejable.

Por su parte el director hizo un llamado para que continúe la consistencia entre la clase política respecto a las necesidades de mantener una política fiscal de gasto contenida y que en México no se considere viable que el gobierno gaste en exceso, hecho que hasta momento ningún político mexicano ha avalado, finalizó.